

Homélie du dimanche 16 avril 2023
Abbé François Monier

Aujourd'hui, nous sommes toujours à Pâques. Nous célébrons toujours Jésus mort sur la Croix et surtout Ressuscité!

Et nous nous rappelons que par cette Résurrection, le Christ nous donne tout Son Amour, toute Sa vie, toute Sa Divine Miséricorde. C'est ce que nous fêtons aujourd'hui.

La Divine Miséricorde, c'est tout l'Amour de Dieu que nous recevons. Mais ce n'est pas simplement Jésus qui donne Son Amour; et puis voilà c'est bien. C'est un Amour qui est appelé à venir au plus profond de notre cœur, pour le guérir, pour nous aider, nous aussi, à aimer avec le cœur même de Jésus. Nous sommes tous créés, nous existons pour accueillir l'Amour de Dieu et pour le répandre, tout simplement. Et donc le Seigneur vient nous aider à le faire. Un moyen que j'ai expérimenté, en quelque sorte, cet Amour qui guérit, vous savez c'est dans le Sacrement de la Confession. Parfois, il y a des péchés que nous commettons, alors que nous savons que ce n'est pas bien. On a fait du catéchisme et autre. On a appris que ce n'était pas bien. Alors, on regrette de les avoir commis, parce que ce n'était pas bien. Et on sait bien que si on s'attache à ces péchés on va être, entre guillemets, "punis". On pourrait aller brûler en enfer. Ce serait affreux. Donc, on le regrette pour ça. Mais en fait, les péchés comme ça, nous les regrettons parce que l'on nous a dit que ce n'était pas bien. Mais en fait, nous les aimons bien, quand-même.

Et quand on va se confesser avec dévotion, il y a quelque chose de beau. C'est que ce Sacrement nous aide à regretter nos péchés, pas parce que ce n'était pas bien. Mais en fait, parce que nous n'avons pas été dans l'Amour de Dieu. Et cela nous fait profondément de la peine. Vous voyez, la motivation est quand-même un peu meilleure, même bien meilleure. Et donc, quand nous expérimentons cela, nous découvrons que l'Amour de Dieu, la Miséricorde de Dieu ce n'est pas juste *"bon, je te pardonne, et puis c'est bien"*. Non, c'est un Amour qui vient guérir notre cœur, qui vient le rendre beau, qui vient le rendre capable d'aimer. Et c'est cela que nous sommes invités à vivre.

Dans l'Évangile, Jésus vient et dit aux Apôtres *"La Paix soit avec vous"*. Et la Paix que le Seigneur apporte c'est cette paix-là, d'avoir un cœur qui est conforme avec Celui de Dieu, qui accueille l'Amour de Dieu et qui en vit. Ce n'est pas: *« ne vous tapez pas dessus et tout ira bien »*. Cela, c'est la paix que propose le monde. Mais ce n'est pas cette paix là que Jésus apporte. La Paix qu'Il apporte, c'est la possibilité que nous avons d'accueillir Son Amour et d'en vivre. Et pour cela, vous avez entendu, Jésus souffle sur les Apôtres. Il leur dit: *"Recevez l'Esprit Saint!"*

Alors les Apôtres reçoivent l'Esprit Saint pour remettre les péchés, comme Jésus a fait. Et sinon, aussi pour les maintenir, si les gens ne regrettent pas. Comme Jésus a fait aussi.

Donc, cela, c'est valable pour les Apôtres. Nous ne sommes pas des Apôtres, forcément. Mais tous, nous sommes invités à recevoir l'Esprit Saint, pour pouvoir avoir un cœur conforme à Celui de Dieu.

Un moyen de pouvoir accueillir cette Miséricorde, c'est cette "Sainte crainte de Dieu". Ce n'est pas la crainte parce que l'on a peur de recevoir des choses pas agréables. Les Apôtres, dans l'Évangile au début, sont enfermés dans une pièce, par crainte des juifs. Ils ont peur de prendre des coups, si en sortant ils disent être des amis de Jésus. Oui, ils ont peur de cela. Mais ce n'est pas cela "la Sainte crainte de Dieu". C'est ce que nous entendons dans la première lecture. On nous parle des premières Communautés Chrétiennes. Et puis Saint Luc nous dit: *"La crainte de Dieu était présente dans tous les cœurs, à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres."* Et tous les croyants accueillent cette crainte de Dieu. C'est-à-dire, qu'ils ont peur, en quelque sorte, de faire de la peine à Dieu, de ne pas accueillir Son Amour, de blesser cet Amour. Ils sont tellement heureux de L'avoir accueilli, que c'est ça qui les fait vivre. Et ce que je trouve

très beau, c'est que l'on sent cette grande Paix dans la Communauté des Croyants. Ils partagent tout. Ils sont ensemble. Ils ont un même cœur. Ils prient ensemble et tout ça.

C'est ce que nous sommes invités à vivre, dans nos Communautés Chrétiennes, à la manière d'aujourd'hui. Mais voilà, c'est le but. Et donc, ce qui anime les Croyants, c'est cet Amour de Dieu qu'ils ont reçu.

Si nous voulons accueillir la Miséricorde Divine, c'est aussi en nous mettant à l'école de Jésus, bien sûr. Et en voyant, que finalement, la seule chose qui importe dans notre vie, c'est cet Amour de Dieu. Et ce n'est pas nous-mêmes. C'est accepter de renoncer à nous-mêmes. Et Jésus nous montre un exemple: quand Il Ressuscite, pour montrer à Thomas qu'Il est bien Ressuscité, Il lui montre la marque des clous. Il lui montre la marque qu'Il a dans le côté, toutes ces blessures qu'Il a reçues.

Il dit « *c'est comme ça. C'est à travers ces blessures que J'ai donné Mon Amour, que Je vous ai sauvés* ». Il ne reproche rien à personne. Quand Jésus était sur la Croix, Il était dans la Paix. Cette Paix qu'Il vient donner, Jésus l'avait sur la Croix. Parce qu'Il accomplit pleinement l'œuvre de Dieu.

Donc nous aussi, nous sommes invités à accueillir cette même Paix. C'est-à-dire aussi, dans cette dimension de Miséricorde, vous savez, régulièrement, il y a des prochains qui nous embêtent. Cela peut être les petits frères, les petites sœurs, les grands frères, les grandes sœurs, les voisins, ou d'autres personnes, cela peut être tel défaut. Est-ce que l'on aime ces blessures qui nous sont faites?

Ces personnes qui nous embêtent, est-ce qu'on aime, finalement, qu'elles nous blessent? Comme Jésus a, en quelque sorte, aimé à être blessé, pour pouvoir répandre Sa Miséricorde.

Et c'est à cela aussi que nous sommes appelés. Nous sommes invités à vivre cette Miséricorde, comme Jésus. Ce n'est pas facile. Pour cela, et oui il y a besoin, vraiment, vraiment, de la Grâce de Dieu.

Un dernier point peut-être, qui peut nous indiquer que nous sommes dans cette Paix de Dieu. Vous savez, je pense aux exercices spirituels de Saint Ignace. Suite à une expérience spirituelle, Saint Ignace propose toute une démarche, pour nous aider à discerner ce que veut Dieu dans notre vie. Alors, ce n'est pas toujours simple. C'est très personnel. Est-ce que Dieu veut que je me marie avec untel ou untel? Est-ce qu'Il veut que je devienne religieux, prêtre, ou autre, missionnaire? Je ne sais pas. Parfois il y a des questions existentielles, comme ça, que nous nous posons.

Alors, il existe un critère pour savoir si nous avons pris la bonne décision. Le problème c'est que ce critère on l'a une fois que l'on a décidé. On ne l'a pas avant. C'est est-ce que nous avons le cœur en Paix ou pas, quand nous avons pris notre décision? Si nous avons le cœur en Paix, c'est qu'à priori, c'était la bonne décision.

Mais si en revanche notre cœur n'est pas vraiment en Paix. S'il y a des petites choses qui travaillent. Peut-être que ce n'était pas la bonne décision.

Et vous voyez, là, nous découvrons que cette Paix de Dieu, nous L'accueillons pleinement quand nous entrons dans la Volonté de Dieu.

Amen